

memorable. Deseando Liofredo hacer algun regalo a su prometida y no encontrando otra cosa a mano, se quitó un rosario de coral - filigrana y lo puso galantemente al cuello de Ines.

La madre sonriendo dijo: - Nuevo don de la prometida de un militar! Pero oye Liofredo, aun te queda algo que darme a mi...

-Y qué es?
-El pan del cuarto mandamiento.
-Y eso... para qué?

-Lo queremos, si, lo queremos ver y gustar, (dijeron Ines y su madre)

-¡Qué fortuna! aquí lo tengo, pues ni he pensado, ni he tenido tiempo de quitármelo de encima. Aquí está este bendito pan que me hace tan feliz, cuando juzgué que tanto iba a perjudicarme.

Y sacó de su bolsillo una gran rebanada de pan y un pedazo de queso, envuelto cuidadosamente en un papel.

La madre de Ines lo tomó en su mano y lo dividió en varios pedazos riendo y bromeando. Luego salió llevando consigo uno de ellos, y volvió en seguida con una magnífica caja de oro guarnecida de brillantes, diciendo:

-Mira, Ines; aquí dentro coloco esto pan tan grato y suave a la boca y al corazón de una madre; hiaz, hija mia, por conservarlo, para cuando tu madre tenga ya los cabellos blancos como la madre de Liofredo.

Cerró la caja y la puso en manos de Ines que loza de alegría y de agradecimiento, se arrojó en brazos de su madre.

Al día siguiente no se hablaba de otra cosa en toda la ciudad, que de la boda de Ines y Liofredo.

Pasada la Pascua se dirigian ambos al pie del altar a darse la mano de esposos, envidiados por los hombres y las mujeres, y bendecidos por los ángeles.

Ines iba vestida de blanco. Liofredo con las nuevas insignias de capitán.

(Conclusion).

Anuncios.

COLEGIO

DE SAN ANTONIO DE PADUA.

Este establecimiento de educacion continuará sus tareas el 2 de Enero próximo en la casa número 48 de la calle 4.ª de la Carrera del Banco, (tres cuadras abajo de la Iglesia de la Torreca).

Se admiten alumnos internos, semi-internos y externos.

Bogotá, Diciembre 13 de 1873. JOSE MARIA FROES 3-1

COLEGIO

DEL SACRADO CORAZON DE JESUS. Este establecimiento de educacion para señoritas continuará su segundo año de tareas desde el 15 de Enero próximo bajo la direccion de la que suscribe.

Materias de enseñanza: Lectura, escritura, religión, historia sagrada, urbanidad, economía domestica, gramática castellana, aritmética, geografía, francés, inglés, dibujo, costura, bordados en blanco, con seda, oro, felpas, cintas, lanas, &c, flores artificiales de papel, cera y género.

Las alumnas se dividen en internas, semi-internas y externas. Las primeras son las que viven en el Establecimiento y solo salen a sus casas los domingos y en la Semana Santa, si así lo exigen sus padres o recomendados; estas pagarán por un año y, por semestres adelantados \$ 180 de ley.

Las segundas son las que permanecen en el Colegio desde las 3 de la mañana hasta las 6 de la tarde, y pagan \$ 120 de ley por un año, en los mismos términos que las internas.

Las terceras son las que asisten tan solamente al Colegio durante las horas de enseñanza que son de las 8 a las 12 y de las 2 a las 5, pagando \$ 24 de ley en el año por la enseñanza preliminar, y \$ 40 de ley las que asisten a las clases superiores.

En ningún caso se hará descuento alguno ni se devolverá la pensión cuando la niña tuviese que salir del Establecimiento por causas independientes de la voluntad de la Directora.

Es obligacion de los padres o recomendados de las alumnas proporcionarles todos los útiles necesarios. Ninguna niña podrá permanecer en el Colegio durante las vacaciones que comienzan el 1.º de Diciembre y terminarán el 15 de Enero, como ni tampoco en caso de alguna enfermedad grave. No se reciben niñas que tengan mas de trece años de edad, ni que sufran alguna enfermedad contagiosa.

Si hubiere el número suficiente de señoritas que deseen aprender piano y canto, tambien se abrirá esta clase, cuyo valor será convencional.

Por mas informes conrase a la Directora, Carrera 1.ª de Yarumal, número 17, (medida cuadra arriba del Hospicio).

CARMEN CORREA DE BARRERA.

Bogotá, 10 de Diciembre de 1873. 3-1

GENERA PARA MUEBLES.—Damascos, reps lisos y labrados, rufos de lana, &c. &c. de muy buena calidad, de colores elegantes y a precios moderados.

Genetas para muebles, diversos anchos. Acaba de recibir Fernando de Cayzedo; 3.ª Calle Real, números 72 y 174. 8-2

F. Y A. FRANCO,

Importadores de efectos americanos, franceses y alemanes, Plaza de la Yerba, Cartagena.

Se hace cargo de la Agencia de periódicos tanto nacionales como extranjeros. 5-4

GABINETE ODONTOTECNICO DE GUILLEMO TAVERA H.—Dentaduras en oro, base celulosa y caucho. Orificaciones.—Despacho de diez de la mañana a tres de la tarde, todos los dias excepto los festivos. LOCALIDAD, en la casa número 30 de la primera calle de la Carrera de Venezuela, antigua de Florian. 20-4

FRESNEL Y POMBO.—LIBRERIA.

UTILES PARA ESCUELAS Y OFICINAS.

BOGOTÁ. 10-4

IMPRENTA DE EL TRADICIONISTA.

Sila 3
11379
P. 497-
est. 1, 2, 3
37. 9. =

La Caridad

CORREO DE LAS ALDEAS

LIBRO DE LA FAMILIA CRISTIANA

Charitas aliis blanda, aliis severa, nulli inimica, omnibus mater.

Correo de las Aldeas.

Segun publica un periódico anticatólico de Bogotá, el Sumo Pontifico "ha recaído y está sumamente grave, lo que tiene en movimiento a los del Vaticano y a los del Quirinal." La noticia es comunicada de Nueva York.

A propósito de las invenciones diarias de enfermedades de Pio IX, referimos lo que nos contaba un ilustre Prelado, desterrado de Colombia. Se hallaba en Roma, leía un periódico de los italianismos que anunciaba que Pio IX estaba moribundo; pero oyendo gran ruido en la calle, salió al balcón y vió... pasar al mismísimo Pio IX que se suponía moribundo, sano y salvo en su carroza.

Lo que sí es cierto es que "el Rey ladrón," segun leemos en el Mensajero del pueblo de Santiago y en otros varios, ha empezado a vender los bienes de las comunidades religiosas, que no hallaban postores si no en algunos viles judios; que el cólera reina en Roma, y que el déficit en el presupuesto del reino de Italia es de 100 millones, que no alcanzará a cubrirse por más que el Rey ladrón ponga su sucia mano en los bienes de la Iglesia de Dios.

El Papa continúa hablando todos los dias y acentuando cada dia más su lenguaje. Véase el siguiente discurso, que

publicamos sólo en compendio por no permitir otra cosa la abundancia de materiales. El 29 de Setiembre decía ante una diputacion de Civitavecchia a nombre de la Asociacion de las buenas obras.

"Entre los sentimientos que acabais de expresarme, descubro con mucha satisfaccion esta verdad, a saber, que nuestra vida es una alternativa de alegrías y de penas, de prosperidades y miserias, y á menudo de actos de fidelidad que consuelan y de vil ingratitud que nos desgarran. La miseria humana encuentra sin duda en las actuales circunstancias más motivos de abatimiento que de ánimo. Pero tengamos confianza.

"Vosotros veis cuántos motivos de amargura nos vienen de Italia, de Alemania, de Suiza y otros Reinos y provincias, en donde tantos hombres trabajan en affigir y oprimir a la Iglesia. Ahora bien; yo no os diré que todos estos males pasarán pronto; yo no os diré que estemos en vísperas de la libertad y del triunfo; pero sí os diré que Dios se manifestará de una manera indubitable aunque yo ignore el momento en que obrará este prodigio.

"Entre tanto, os recomiendo un cuidado especial para con los niños y los jóvenes, y lo recomiendo especialmente á las madres, puesto que las hay entre las numerosas señoras que aquí se en-

F-3898

cuentran, toda vez que los dominadores actuales tienen por objeto principal *arrancar todo germen de religion del corazón de la juventud y de la infancia.*

“Uno de los más célebres incrédulos del siglo pasado decía que era preciso estrangular al último de los reyes con los intestinos del último de los sacerdotes. Los incrédulos modernos no se sirven de esa expresión, pero manifiestan tendencias á ponerla en ejecución, y los que se llaman moderados siguen el camino que conduce á la realización de ese proyecto impío, si Dios lo permitiese.

“Se marcha resueltamente por los caminos de la iniquidad, y el Clero es el objeto de la ira en Italia lo mismo que en ciertos países del Norte, en donde el Gobierno se arroga las atribuciones de los Obispos, castiga á los buenos y recompensa á los malos, sobre todo á aquellos que, renunciando á la obediencia y al yugo suave de la Iglesia, aceptan voluntariamente las cadenas de un hombre que empieza á hacer sentir sobre ellos su mano de hierro...”

Y hablando de Italia concluyó diciendo: “Aquí todo contra Dios y su Iglesia; todo por el demonio y sus obras; las reuniones sagradas son condenadas por temor al cólera asiático, y las reuniones en que se respira la más horrible peste moral son autorizadas y protegidas. Triste condición de nuestros tiempos!

“Tened todos valor, firmeza y constancia. Oponed á todo lo que la conciencia reprueba. Levantad los ojos al cielo; implorad los auxilios divinos y oiréis una voz que repite: *No temáis á los que matan el cuerpo, pero no pueden matar el alma; más temed á Aquel que puede perder el alma y el cuerpo...*”

El 1.º de Noviembre se leyó delante de Su Santidad el decreto sobre la heroicidad de las virtudes del Beato de La Salle. Se sabe que á él se debe el método de la enseñanza simultánea y de las escuelas normales primarias. Y luego dicen que los católicos son amigos de la ignorancia!

Se inauguró en Turin el monumento erigido á la memoria de Cavour con fiestas oficiales. El Prefecto pronunció una arenga en que decía que la estrella de Saboya se había convertido por Cavour en el Sol de Italia. “Si ese despreciable Ministro, leemos en una correspondencia, es el sol de Italia, ese sol verá derretirse su obra y no quedará mucho tiempo en su pedestal.”

Prueba de la libertad de que se goza en Italia es la siguiente:

El Padre Secchi, jesuita, el primer astrónomo de este tiempo, un sabio en la extensión de la palabra, cuya ciencia y cuyos descubrimientos asombran á los sabios más respetados, retirado durante algunos meses del Observatorio Romano, se ocupaba en el campo en reunir á los aldeanos para darles aquellas nociones astronómicas que pueden serles más útiles para el cultivo de los campos. El Gobierno liberal de Víctor Manuel ha prohibido esas conferencias, *porque el P. Secchi no tiene diploma de maestro!* ordenándole que para seguir las conferencias se sujeté á un exámen. No hay duda que los modernos liberales son amigos de la instrucción, de la difusión de las luces! Sobre todo, cuando son los Jesuitas los que tratan de enseñar, es cuando se patentiza más el liberalismo de los modernos liberales.

La Francia continúa en estado de interinidad y con el nombre de república mandada por un Dictador, sin que se hayan sancionado las leyes constitutivas.

El Mariscal Mac-Mahon, fué investido por la Asamblea Nacional de la dictadura, según este documento:

“Art. 1.º Desde la promulgación de la presente ley, se confía el Poder Ejecutivo por siete años al Mariscal Mac-Mahon, Duque de Magenta.

Este poder se continuará ejerciendo con el título de Presidente de la República y en las condiciones actuales, con las modificaciones que podrán hacerse por las leyes constitucionales.

Art. 2.º Tres días después de la pro-

mulgación de esta ley, se nombrará en sesión pública, por escrutinio de lista, una comisión de treinta miembros, encargada de examinar las leyes constitucionales.”

El Mariscal Mac-Mahon había pasado un mensaje á la Asamblea, antes de la expedición de esta ley, en el cual se hallan estas palabras bien significativas: “Si la Asamblea juzga que en la posición en que me ha colocado puedo prestar todavía algunos servicios, declaro que usaré de los poderes que se me confían en defender las ideas conservadoras, pues estoy convencido de que la mayoría de Francia está adherida á esos principios tan firmemente como la mayoría de la Representación Nacional.”

Se ha nombrado la Comisión compuesta de treinta miembros para la redacción de las leyes constitutivas; 25 miembros de ella son monarquistas y los 5 restantes, republicanos.

El General Bazaine fué condenado á muerte como traidor; pero el Presidente Mac-Mahon conmutó esa pena en la de degradación y veinte años de reclusión.

Los asuntos interiores de España siguen poco más ó menos lo mismo que antes. El sitio de Cartagena se prosigue sin éxito por parte del Gobierno.

El buque de guerra español *Tornado* apresó al buque americano *Virginus*, que conducía una expedición á Cuba. Los españoles llevaron la presa á Santiago, y fusilaron no solamente á los expedicionarios sino á algunos pasajeros súbditos ingleses y norteamericanos. Tan pronto como se supo esto en Washington, el Gobierno americano protestó pidiendo satisfacción y preparándose para la guerra. El señor Castelar ha convenido en dar satisfacciones, en restituir el *Virginus* y en castigar á los asesinos.

Ultimos telegramas (de 7 de Diciembre) dicen que el Congreso de los Estados Unidos reunido el 1.º de Enero ha declarado la guerra á España.

En Madrid fallecieron don Antonio Ríos y Rosas y don Manuel Breton de los Herreros. Respecto de los funerales celebrados al último, leemos lo siguiente: “Cuanto de más distinguido hay en Madrid en las letras y en las artes ha asistido esta mañana á la misa de cuerpo presente y entierro del ilustre poeta don Manuel Breton de los Herreros. El templo de San Luis estaba lleno de escritores y artistas. Presidían el duque el marqués de Molins, Hartzzenbusch, Castelar, el señor Sanz, académico y sacerdote, el señor Garralda y un sobrino del finado. Las cintas del féretro las llevaban los señores Rubí, Ayala, Núñez de Arce, Retes, Catalina y Oltza. El fúnebre cortejo pasó por delante del teatro español, y las actrices y actores arrojaron sobre el carro mortuario flores y coronas”

El señor Felipe Larrazábal, autor de la Vida del Libertador Bolívar, que últimamente estuvo en Bogotá, iba embarcado en el vapor *Ville del Havre*, que se perdió en un choque con otro buque en medio del Océano. No se sabe si el ilustre escritor se haya salvado, y antes bien se cree lo contrario, pues no se lee su nombre entre el de las personas que lo fueron.

La Santidad de Pio IX ha nombrado Dean de la Catedral de Bogotá, al señor doctor Rafael Plata; y el Ilmo. señor Arzobispo ha hecho los siguientes nombramientos en el coro de la misma iglesia: Arcediano, al señor doctor Severo García; Chantre, al señor doctor Manuel Fernández Saavedra; Maestrescuela al señor doctor Francisco de Paula Réyes; Tesorero al señor doctor Angel Acevedo; Cuarto Canónigo al señor doctor Ignacio Buenaventura; Prebendados á los señores doctores Cleofe Bonnell y Fernando Piñeros, y Penitenciario al señor doctor Patricio Plata.